

「あったかサン」の学校だよ

あさひっ子



平佐東小ブログ

令和7年 2月20日

第10号

薩摩川内市立
平佐東小学校

子供たちの成長を皆さんと

校長 今屋 厚造

今年の2月は各地で強い寒気の影響により、寒さ厳しい状況が続きました。子供たちは、この季節だけの雪遊びを十分に満喫したようです。ご家庭には急な変更に対応していただき大変お世話になりました。

さて、1月に校長室で6年生との交流給食を行いました。今年の6年生のことは、昨年5年生の時の2年間の様子しか分かりません。子供たちと話をしてみると、入学後2人のお友達が転出し、2年生と4年生の時に2人の転入生を迎え、今のメンバーが揃ったということでした。幼い自分たちの写真を見ながら、その時々のおもいでを楽しそうに話してくれました。

今年度も残り一か月となり、卒業式の歌が音楽室から聞こえてくるようになりました。3月には体育館での練習も始まります。卒業式では、立位や座位・礼の仕方・発表する力・歌声などの活動を通して、子供たちの一年間の学習や生活で身に付けた成果が現れます。それは、全体の指示を受け入れる学びの姿勢や理解する力、再現する表現力が大きく関係しているようです。発達段階によって集中力に差はありますが、何より子供たちがそうしたいと思う原動力・意欲を大切にしていきたいと思っています。これまでの6年生との活動を振り返らせ、そこに感謝の気持ちを育むようにしていきます。単に決められた言葉を指示通りに再現するのではなく、自分の気持ちを言葉と態度で表し、相手にしっかりと伝えることを意識させていきます。そのような在校生の一生懸命な姿は、卒業生にとっても自分自身のこれまでの成果として実感となって受けとめられるのではないかと思います。

以前の本校の卒業式・入学式では、そのご家族はもちろんですが、在校生のご家族や多くの来賓、地域の皆様が出席されていたようでした。少ない人数の子供たちに対して、ご家族や地域の方々みなでお祝いしてくださる温かい会場の雰囲気を感じました。合同行事の復活と共に、子供たちの成長の節目となる卒業式・入学式の機会にも、多くの皆様に子供たちの大切な成長した姿をご覧いただきたいと思っています。

子供の俳句

「おみくじで 中吉でもがまん いいことあれ」 3年 勇 わく

「ありがとう 思いでいっぱい ランドセル」 6年 上村 凜音

おみくじの結果に残念な自分の気持ちと、それを切り替える心のはたらきが表されています。多くの方がこのようなおみくじの体験に共感できる句だなと思いました。

小学校6年間を共に過ごした自分のランドセルに対して、卒業を前に感謝の気持ちを表現しています。子供たちの豊かな感性と、確かな学びを通して紡がれた言葉から、心温まる素晴らしい二句だと思います。



校長先生との交流給食(卒業生と) 1/28・29 2日間

卒業を控えた6年生が校長先生と交流給食を行いました。6年生たちは、これまでの学校生活を振り返りながら話をしました。校長先生に中学校生活について質問をされると、中学校生活に対する楽しみにしている部活動や学習のことなどを話していました。校長室で給食を楽しむ中で、和やかな雰囲気にもまれたひとときとなりました。卒業を迎える6年生にとって、思い出深い特別な時間となりました。



【交流給食】



令和7年度 入学説明会 2/5

入学予定の2名の子供と保護者をお迎えし、入学説明会を行いました。説明会では、学校生活の概要や準備物についてお話ししました。また、1・2年の子供たちが交流の時間を設け、生活科の学習を紹介したり教室を案内したりして学校の魅力を伝えました。子供たちの笑顔あふれる交流の様子に、保護者の方も安心されている様子でした。



【体験活動】



【説明会】

令和7年度の目標を決める児童総会

2月14日(金)、ランチルームで全校児童が参加する児童総会が開かれました。運営委員会の進行で、各委員会の活動報告と新3年生への委員会紹介が行われました。次に、「令和7年度の目標を決めよう」という議題で話し合いました。1年間の反省をもとに意見を出し合い、来年度の目標が決まりました。

令和7年度の児童会の目標

- ・時間を守る(授業や集会など、決められた時間を意識して行動する)
- ・廊下歩行の「はさみ」(廊下では静かに歩き、安全に移動する)
- ・ペタン・ピン・グー(座る姿勢を正し、集中して話を聞く)

最後に校長先生のお話があり、児童総会は終了しました。たくさんの子供たちの発表ができました。全校児童で意見を出し合い、有意義な会となりました。



【話し合いの様子】



青少年健全育成意見発表大会 ～未来へ向かって～



【発表の様子】

2月9日(日)に開催された青少年健全育成意見発表大会に、本校の6年生寺迫真紘さんが代表として参加しました。川内・東郷地区の14校から選ばれた

児童が、それぞれの思いを発表しました。真紘さんは「未来へ向かって」という題で、小中一貫での交流で友達ができたことや、中学校生活に向けての自分の思いを発表しました。大勢の前で話すことに緊張したようですが、練習の成果を発揮し、自分の考えを立派に伝えることができました。大きな成長を感じるとともに、今後の活躍も楽しみです。

3月

行事予定



6日(木)	卒業式練習(～21日)
11日(火)	移動図書
17日(月)	卒業式予行
20日(木)	(祝)春分の日
23日(日)	子供と一緒に読書の日
24日(月)	第78回卒業式
25日(火)	修了式・離任式
未定	地区合同送別会

